
ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS 
Celebrada el día 30 de Junio de 2009  

Acta 209/09 
 
La reunión inició a las 12:30 hrs bajo el siguiente orden del día: 
 
1. Lista de asistencia 
2. Lectura y aprobación en su caso del acta anterior 
3. Informe financiero Enero-Marzo 2009 
4. Informe de los procesos electorales 
5. Programación 
6. Revisión contractual 
7. Asuntos generales 
 
1) Lista de asistencia. Estuvieron presentes las delegaciones de Deportes, Agricultura, 
Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, Cs Quim-Biol.,Delegación Caborca, Derecho, 
Dictus, Difus, Dipa Economía, Física, Geología, Historia, Ing. Industrial, Letras y 
Lingüística, Maestría en Administración, Medicina, Navojoa FMI, Nogales, Polímeros 
y Mat., Sociología y AP y Trabajo Social. 
 
No asistieron las delegaciones de Caborca Econ. Admvas., Caborca Cs Sociales, 
Caborca FMI, Difus, Enfermería, Ing. Civil y Minas, Ing. Química, Lenguas 
Extranjeras, Matemáticas, Navojoa Cs Sociales, Navojoa CEA, Navojoa CQBA, 
Psicología y CC, y Santa Ana. 
 
2) Lectura y aprobación en su caso de las actas anteriores 
 
Las actas correspondientes al 27 marzo, 14 abril, 4 de junio y 12 de junio son  
aprobadas con 20 votos a favor 0 en contra y 1 abstención. 
 
3) Informe financiero Enero-Marzo 2009 
 
El informe financiero correspondiente al trimestre enero-marzo 2009 se aprueba con 20 
votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, con agregado y correcciones del Mtro. 
Eduardo Verdín López, Delegado de Física. 
 
Posteriormente, el CGD aprobó se iniciara todo el trámite correspondiente para la 
licitación de la auditoria, correspondiente a Octubre 2008-Septiembre 2009. 
 
19 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención 
 
4) Informe de los procesos electorales  
 
Al respecto, el Srio. del Interior del STAUS, Mtro. Jorge Herrera Espero, resumió el 
proceso relativo a la elección de nuevos delegados para el período 2009-2010. Seguido, 
el CGD avaló y aprobó las elecciones con 20 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención. 
 
5) Programación 
 



El Secretario General del STAUS, Dr. Sergio Barraza Félix, informó que la fecha límite 
para entregar la programación en los formatos oficiales es el 30 de Junio. 
Adicionalmente, se distribuyó un documento que con la calendarización de las 
reuniones de las comisiones verificadoras de la programación 2009-2. 
 
6) Revisión contractual 
 
El SG informó que existe el acuerdo con la administración universitaria de que el 
próximo viernes 3 de julio se firme el Convenio de la Revisión Contractual. Solo falta 
definir la distribución de la bolsa del 2.5% entre las cláusulas de monto fijo. En relación 
a esto, el SG señaló que la base de cálculo que la Unison reconoce, representa un 
aumento del 2.65% de la nomina tabular, respecto del año pasado, razón por la cual se 
envió un oficio a la administración para que explique por qué la nómina no creció en la 
misma proporción que el aumento salarial del año pasado que fue del 4.25%.  
 
Para la distribución de la bolsa de monto fijo se propone: 1) aumentar el fondo de 
ahorro de $350,000.00 a $375,000.00 quincenales, esto representaría $50,000.00 
mensuales haciendo un total de $600,000.00 al año.  2) aumentar la despensa de  
$1140.00 a $1360.00  para MTC y proporcional para maestros de asignatura, lo que 
representaría una cantidad de $5,650,000.00 anuales, 3) quedando alrededor de un 
millón de pesos por distribuir, se propone que una parte sea para la compra de terreno 
para local sindical y la otra para apoyar a la comisión de derechos humanos y 
universitarios. El CGD avala por consenso la distribución propuesta de la bolsa de 
monto fijo. 
 
Adquisición de un  terreno para local sindical  
 
Como parte de las demandas del pasado proceso de revisión contractual, se planteó a la 
Universidad que aportara una partida para la compra de un terreno para estacionamiento 
del local sindical, lográndose una partida global de $1,289,000.00, y el compromiso de 
la Universidad de apoyar en la gestión de un crédito para cubrir la diferencia. El terreno 
que se ha estado considerando se encuentra ubicado en Niños Héroes 101 entre 
Garmendia y Guerrero, con una superficie de 1600 m2. y con un valor de 
$2,850,000.00. La propuesta que se hace al CGD es comprar dicho terreno inicialmente 
para estacionamiento y a futuro para la construcción de un nuevo local sindical que 
contemple un mayor número de oficinas, así como áreas que el actual local sindical no 
contempla como auditorio, biblioteca, etc. Enseguida el SG propuso a CGD que se 
aprobara el proyecto de compra en lo general y que se nombrara una comisión 
representativa de CGD para que lleve a cabo este proceso. 
 
El CGD aprobó por consenso la compra del terreno nombrando a la siguiente Comisión 
de la Compra-Venta: Eusebio Flores, Carlos Jiménez, Rosa Delia Coronado, Elia 
Manjares, José Antonio Mercado. 
 
 
7) Asuntos generales 
 

a) Actos de proselitismo electoral en el campus universitario 
El maestro Raúl Denis, subdelegado de Economía, entregó un documento al Secretario 
de Trabajo y Conflictos, en el que se solicita se realice un dictamen sobre la legalidad 



de permitir que se realicen actos electorales de partidos políticos en las instalaciones de 
la Universidad. El Secretario de Trabajo y Conflictos, Lic. Andrés Gutiérrez, se 
comprometió a revisar el marco normativo para elaborar dicho dictamen. 

 
b) C D I   

La maestra Karen Lilian Ochoa Lara, delegada de Polímeros señaló que la 
administración del ex rector Pedro Ortega descuidó el CDI propiciando irregularidades. 
Cuando intentó cerrar el CDI, Ortega declaró que no le interesaban los niños, solo los 
estudiantes de bachillerato. Ya ha habido denuncias de deterioro, falta de seguridad, 
problemas de infraestructura, etc. y no se han atendido refirió la maestra Ochoa. 
El SG informó de la reunión que se tuvo con funcionarias a cargo del CDI, en la cual se 
llegó al acuerdo de demandarle a la administración central solución a los problemas de 
infraestructura y seguridad detectados en las diversas inspecciones que se han 
practicado. Adicionalmente, se solicita que la CGMHS realice una inspección de las 
instalaciones. 
 

c) Programación Sociología y Administración Pública 
La maestra Ana Bertha Hinojosa, delegada de Sociología y AP destacó las acciones de 
la dirigencia sindical ya que atendieron las irregularidades de la programación en su 
delegación.  
”Fue un liderazgo con resultados, y se espera que el próximo dirigente sindical del 
STAUS tenga esta visión y que genere resultados”, enfatizó. Asimismo, felicitó a la 
maestra Rosa Delia Coronado, secretaria de Educación y Cultura, ya que su actuación 
en esa secretaría, ha sido plural y de equidad. La maestra señaló que es muy importante 
hablar de aspectos positivos y mucho más hacerlos públicos. 
 

d) Becas hijos 
La Secretaria de Educación y Cultura Rosa Delia Coronado solicitó al CGD que por 
esta ocasión se hiciera una excepción para que se cobren los cheques de becas hijos, que 
no fueron recogidos a tiempo ya sea por la huelga o por confusiones. “Hasta la fecha ya 
suman 15 maestros los que se han acercado solicitándome que se autorice el pago de 
esas becas” subrayó. 
 
El CGD aceptó la propuesta con 17 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones. 
 
Sin otro asunto, la reunión de CGD concluyó a las 14:20 hrs. 
 
 
 

ATENTAMENTE 
 
 
 

CIENCIA Y CULTURA 
 
 
 

MIE  FRANCISCO JAVIER LOPEZ ARMENDARIZ 
SECRETARIO DE ACTAS Y ACUERDOS STAUS 


